



AL/SG:	SG 51 - Tiefbau, Bauhof
Aktenzeichen:	631-1/AIC7

Aichach, den 24.06.2022

Sitzungsvorlage

Drucksache:	51/051/2022	- öffentlich -
-------------	-------------	-----------------------

Beratungsfolge	Termin	Bemerkungen
Bauausschuss	11.07.2022	

Betreff:

Kreisstraße AIC 7;
Antrag des Marktes Kühbach und der Gemeinde Schiltberg zur Errichtung eines Geh- und Radwegs von Kühbach bis Rapperzell

Anlagen

Antragsschreiben des Marktes Kühbach und der Gemeinde Schiltberg vom 31.05.2022
Übersichtsplan aus dem Straßenverzeichnis

Hinweis auf frühere Beratungen und Beschlüsse:

Finanzielle Auswirkungen:

1. Gesamtkosten:

<input type="checkbox"/> Mittel stehen zur Verfügung	<input type="checkbox"/> Verwaltungshaushalt
<input type="checkbox"/> Mittel stehen nicht zur Verfügung	<input type="checkbox"/> Vermögenshaushalt

2. Deckungsvorschlag:

3. Folgekosten:

- Personalkosten:
- Sach- und Unterhaltskosten:
- Finanzierungskosten:
- Sonstiges:

Sachverhalt:

Mit Schreiben vom 31.05.2022 beantragten der Markt Kühbach und die Gemeinde Schiltberg die Errichtung eines straßenbegleitenden Geh- und Radwegs von Kühbach nach Rapperzell entlang der Kreisstraße AIC 7. Mit diesem Lückenschluss würde für den Landkreis Aichach-Friedberg eine durchgängige Radwegstrecke vom östlich gelegenen Schiltberg über Kühbach, Inchenhofen und Pöttmes bis hin zur nordwestlichen Landkreisgrenze der Gemeinde Baar geschaffen werden. Dementsprechend ist dieser Streckenabschnitt laut dem Radverkehrskonzept des Landkreises dem Kreishauptnetz zugehörig und somit eine verkehrswichtige Radwegeverbindung. Der ausgebaut Geh- und Radweg würde zudem die Strecke von Kühbach zum örtlichen Waldkindergarten erheblich sicherer machen.

Es handelt sich um eine Gesamtstrecke von ca. 2.300 Meter, wobei nur ca. 70 Meter auf dem Gemeindegebiet von Schiltberg liegen.

Am Ortseingang von Kühbach grenzt die Maßnahme direkt in die anstehenden Planungen zum Ausbau der Ortsdurchfahrt von Kühbach an.

Der bauliche Zustand der Kreisstraße in dem betreffenden Abschnitt der freien Strecke wird derzeit eingehend geprüft. Das aktuell vorliegende Baugrundgutachten weist überwiegend eine mangelhafte Tragfähigkeit des Straßenaufbaus aus, so dass die für dieses Jahr geplante Erneuerung der Asphaltdeckschicht im Bereich zwischen der Überführung der B 300 und dem Ortseingang von Rapperzell vorerst zurückgestellt werden musste.

In Verbindung mit der Aufnahme von Planungen zur Herstellung eines neuen Geh- und Radweges sollten die Möglichkeiten der Ertüchtigung der Kreisstraßenfahrbahn dringend geprüft werden, um im Anschluss für den gesamten Abschnitt 160 der Kreisstraße AIC 7 ein zukunftsfähiges Konzept zu entwickeln.

Beschlussvorschlag:

- 1. Der Bauausschuss des Landkreises Aichach-Friedberg stimmt dem Neubau eines straßenbegleitenden Geh- und Radwegs zwischen Kühbach und Rapperzell entlang der Kreisstraße AIC 7 grundsätzlich zu. Die Verwaltung wird beauftragt die Maßnahme in das Investitionsprogramm ab 2023 aufzunehmen und die erforderlichen Vereinbarungen abzuschließen.***
- 2. Der Bauausschuss des Landkreises Aichach-Friedberg nimmt die Ausführungen der Verwaltung zum baulichen Zustand der Kreisstraße AIC 7 auf der freien Strecke des Abschnitts 160 zur Kenntnis und stimmt weiteren Untersuchungen zur Ermittlung des Erneuerungsbedarfs zu. Die Haushaltsansätze werden zum Haushalt 2023 entsprechend fortgeschrieben.***

Andreas Bezler